



## Lula quiere más comercio con México y llama a AL a poner la mirada en Europa

AXEL SÁNCHEZ, PANAMÁ

El colombiano Gustavo Petro propuso en el foro económico la creación de una red global contra el narco.

# Foro económico de AL Lula busca ampliar acuerdo con México y llama a mirar a Europa

**Encuentro.** El presidente de Brasil advierte sobre la necesidad de construir un bloque regional e integrado; el mandatario de Colombia propone crear una red latinoamericana contra el narcotráfico

AXEL SÁNCHEZ  
PANAMÁ

En un contexto global marcado por tensiones geopolíticas y la disputa por recursos estratégicos, el presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, anunció que su gobierno avanzará en la ampliación de un acuerdo comercial con México como parte de su estrategia para fortalecer la integración en América Latina y diversificar las relaciones económicas, incluida una mayor alianza con Europa.

Durante su intervención en el Foro Económico Internacional América Latina y el Caribe 2026, organizado por CAF en Panamá, el mandatario detalló que desde 2023 su nación retomó de manera activa su agenda de integración económica, con la expansión de acuerdos entre el Mercosur y Singapur, la Asociación Europea de Libre Comercio y, tras 26 años de

negociaciones, con la Unión Europea, un mercado que involucra más de 720 millones de personas.

A ello se suman negociaciones con India, Canadá, Emiratos Árabes Unidos, Japón, Vietnam y varios países de América Latina, entre ellos México, República Dominicana, El Salvador y Panamá.

El mandatario subrayó que la integración regional debe ir más allá del comercio tradicional e involucrar mecanismos innovadores, como sistemas de pago digitales, así como programas de cooperación académica y científica que fortalezcan el intercambio de conocimiento y la innovación tecnológica en la región.

“La historia demuestra que el uso de la fuerza nunca ha sido el camino para superar los flagelos que afectan a este hemisferio”, sostuvo. En el mismo foro, Gustavo Petro, presidente de Colombia, respal-

dó la idea de una mayor integración económica internacional, destacando a Europa

También habló de una necesidad de alianza global contra el narcotráfico, “porque el flagelo de las drogas no se puede enfrentar con la unión de dos o tres países, sino con la unión desde EU”, y que es lo que le presentará al presidente Donald Trump en unos días.

“Es necesaria una unión internacional, porque los peores enemigos son los que atentan contra la vida, eso comenzando por lo que sucede en EU”, destacó.

El presidente de Panamá y anfitrión del evento, José Raúl Muñoz, remarcó que ante un nuevo orden mundial se debe considerar a América Latina como una región estratégica.

“Esto ya lo vivimos, somos una región con abundancia de recursos materiales y naturales”, dijo. ■■■



## ASÍ LO DIERON



**“Somos elegidos para mejorar la vida del pueblo. Ningún país puede resolver problemas de forma individual”**

**Luiz Inácio Lula da Silva**  
*Presidente de Brasil*



**“Ecuador estaba al borde del precipicio con una red de narcotráfico... pero lo arreglamos”**

**Daniel Noboa**  
*Presidente de Ecuador*



**“Se debe reafirmar a la región de América Latina como miembro permanente de seguridad de la ONU”**

**José Raúl Mulino**  
*Presidente de Panamá*



**“No se trata de cerrar carreteras, si lo hacemos se pasarán las drogas por otros lados, les ofrezco que hablemos”**

**Gustavo Petro**  
*Presidente de Colombia*



Mandatarios de América Latina se reunieron en el encuentro organizado por CAF en Panamá. ESPECIAL